



Nombre del alumno: Betzabé Jalel Ortega Román

Materia: Epidemiología

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico “Método epidemiológico”

Nombre del maestro/a: María de los Ángeles Venegas Castro

Grado: 4° cuatrimestre Grupo: B”

Fecha de entrega: 05 de Diciembre de 2021

INTRODUCCIÓN

MÉTODO EPIDEMIOLOGICO

El método epidemiológico nos habla de los factores que contribuyen al desarrollo de la enfermedad o a la presencia de las lesiones con el fin de prevenir su aparición en un grupo poblacional en un momento o tiempo determinado.

El método epidemiológico se concentra en poblaciones, comunidades o naciones, no es grupos hospitalizados. También se acompaña del método científico para poder lograr estudios que nos ayuden a poder saber y lograr controlar enfermedades de riesgo es distintas poblaciones, dándoles a conocer y concientizar a las personas.

MÉTODO EPIDEMIOLÓGICO

CONCEPTOS DEL MÉTODO

El método epidemiológico es una herramienta para explicar la relación causa-efecto de la enfermedad que afecta a la comunidad.

Este método usa el método científico para buscar características y cómo se desarrollan las enfermedades que afectan a una comunidad esto es con el fin de tener dominio sobre las enfermedades y poder transformar el estado de salud de la población.

También el método científico nos ayuda a identificar los factores etológicos y a su vez también nos ayuda a poder tomar medidas de políticas sanitarias orientadas a la prevención.

ESTRATEGIA EPIDEMIOLÓGICA

Debemos conocer que hay diversos estudios que ayudan a profundizar los conocimientos con los temas de salud. El método científico utiliza tipos de investigación que permiten visualizar el alcance del proyecto a investigar. El método epidemiológico utiliza métodos de investigación y algunas personas lo llaman estudios o diseños epidemiológicos pero también se pueden reconocer como estrategia metodológica que ayuda a conseguir un objetivo determinado, donde se ponen en juego recursos humanos como materiales, para poder solucionar el problema. En la estrategia epidemiológica es necesario definir el problema y su objetivo para luego elegir el tipo de estudio o estrategia metodológica que necesita y para poder responder las preguntas de la investigación o de la hipótesis, también se debe considerar el alcance de la estrategia metodológica en su compatibilidad con los recursos que se cuentan. Existen diferentes maneras de clasificar las estrategias epidemiológicas que se basan en tres etapas que son: la etapa descriptiva la etapa analítica y la etapa experimental.

APLICACION DEL METODO EPIDEMIOLÓGICO

El método epidemiológico es una herramienta muy poderosa para resolver problemas y mejorar las condiciones de salud. Es muy importante la aplicación de los pasos del método, plantear un problema y su posible hipótesis. Su aplicación siempre va orientada a la mejora de la salud de la población.

Investigación epidemiológica en enfermería

El método epidemiológico es un conjunto de principios y técnicas que permiten estudiar los problemas que plantea la epidemiología, los cuales son guiados por el enfoque que adopte el investigador. Es importante la explicación de ciertos hechos, por ejemplo la importancia de los hechos en la epidemiología: si es una patología que afecta a muchas personas, si es una patología inexistente que afecte a la región o si es una patología de carácter grave. También se tiene que tomar en cuenta si es un factor de riesgo cuyos efectos se no se conocen. Los objetivos de la investigación epidemiología es describir la distribución de las enfermedades y eventos de salud en poblaciones humanas y contribuir al descubrimiento y caracterización de las leyes que gobiernan o que influyen en estas condiciones, la epidemiología trabaja con distintas ramas de la medicina, la cual ayuda como herramienta para estudiar diferentes enfermedades o eventos relacionados con la salud.

Aspectos éticos de la investigación en enfermería

El informe de la XXV conferencia del consejo de organización internacional de las ciencias médicas de 1990, se discutieron los problemas éticos que se derivan de la práctica y la investigación epidemiológicas y proporciona recomendaciones internacionales para conducir investigaciones epidemiológicas éticamente apropiadas. También dice que cuando se hace investigaciones debe respetarse los principios elementales de ética que son: Respeto de las personas, beneficio y no maleficencia y justicia.

CONCLUSIÓN

Como antes lo dije estos temas nos explican y ayudan a entender cómo es que el método epidemiológico puede lograr grandes cosas, pues se ocupa del método científico para poder lograrlas, los dos métodos lograr ser una gran herramienta para poder dominar las enfermedades que a lo largo de la medicina ha habido y seguirán habiendo.

Es importante ya que nos ayuda a poder darles a conocer a la gente y que ellos ya sean responsables de su salud y que puedan mejorarla ya que dando una buena planeación de puede lograr grande resultados.

Fuente de consulta:

Recursos planeación de epidemiología.

Bibliografía

(s.f.). <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/261480cf4bfe9136108f59171131a38f.pdf>